

Table Ronde, Université de Lorraine

La transidentité à l'école et à l'université : comment gérer les transitions ?

UFR Arts, Lettres et Langues – Metz, Amphi 2
jeudi 12 novembre, 17h30 – 19h30

De l'école à l'université, les enseignant.e.s du système éducatif sont de plus en plus confronté.e.s à des demandes d'enfants, adolescent.e.s et étudiant.e.s qui souhaitent changer de rôle social de genre (faire une « transition ») pendant leur parcours scolaire ou universitaire. Ce type de demande est aussi formulé par des personnels. Comment réagir à de telles demandes, au-delà de l'embarras, du désarroi ou de la perplexité qu'elles peuvent susciter ? Que faire pour les gérer ? Quels sont les enjeux de la reconnaissance de la transidentité des enfants et des adultes à l'école et à l'université ? Quelles sont les marges de manœuvre de ces institutions ? Le public sera invité à en débattre avec des intervenant.e.s du milieu scolaire, universitaire et associatif de la France et du Luxembourg.

Erik Schneider

Psychiatre, psychothérapeute et formateur, co-fondateur de l'association Intersex & Transgender Luxembourg

Qu'est-ce que la transidentité ? Dans quelle mesure les écoles et les universités sont-elles concernées ?

Tanja Kieffer

Psychologue et psychothérapeute, Centre de psychologie et d'orientation scolaire (CPOS), du Ministère de l'Éducation nationale, de l'Enfance et de la Jeunesse, Luxembourg

Transitions à l'école, transitions de l'école ?

Pierre Degott

Directeur de l'UFR Arts, Lettres et Langues – Metz de l'université de Lorraine

Témoignage : cas de gestion de transitions par l'université

Delphine Ravisé-Giard

Présidente et cofondatrice de l'Association Nationale Transgenre, exerçant la profession de militaire de carrière dans l'armée de l'air

Témoignage : vécu d'une transition à l'université

Christel Baltes-Löhr

Professeure et déléguée aux questions du genre de l'université du Luxembourg

Rôle des déléguées aux questions du genre à l'égard des étudiant.e.s et du personnel trans' ?

Table ronde, proposée dans le cadre du Novembre de l'égalité de la ville de Metz, et animée par Pascal Tisserant, chargé de mission égalité – diversité à l'université de Lorraine